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会    議    録 

(嬉野市審議会等の公開に関する要綱第９条関係) 

 

所管課 環境下水道課 

会議名 

(審議会等名) 
平成３０年度 第１回 嬉野市下水道審議会 

開催日時 平成３０年５月２９日（火） １４：００～１５：１５ 

開催場所 嬉野市役所 嬉野庁舎 ３－１会議室 

傍聴の可否 可 ・ 不可 ・一部不可 傍聴者数 １人  

傍聴不可・一部不可

の場合はその理由 
 

出 席 者 

委 員 

小笠原康人委員、百田義雄委員、小森常幸委員、藤田達美委

員、松本泰宏委員、森俊彦委員、宮﨑力委員、諸井愛子委員、

中島美佐子委員 

事務局 
産業建設部長、環境下水道課長、環境下水道課副課長、環境

下水道課主任、環境下水道課主査、環境下水道課主事 

その他  

会議の議題 別紙のとおり 

配布資料 
会議レジュメ 

料金比較検討説明資料、下水道計画区域見直し図面 

審議等の内容 別紙のとおり 
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審 議 等 の 内 容 

(嬉野市審議会等の公開に関する要綱第９条関係) 

 

所管課 環境下水道課 

議 題 下水道使用料金の改定について 

内 容 事務局より、下水道使用料金体系の改定について説明を行った。 

審議経過 

委員 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

 

 

農業集落排水区域の平均世帯で２．９人（表３）とあるが、世帯

で４人以上の世帯の割合はどのくらいか。 

４月の調定額を参考に従量制で試算した結果では、差額はあまり

ありませんでした。世帯人数ごとでは試算しておりません。 

表３の世帯数は区域内の全体世帯数か。 

はい 

現在接続している世帯で３人以上の戸数がいくらで、負担が大き

くなる世帯の割合がどのくらいか。また、接続率はわかるか。 

今回全世帯を元に算定しており、接続済み世帯での算定は行って

おりません。また接続率は、美野地区 97.9%、上久間地区 83.0%、

馬場下地区 92.3%、五町田・谷所地区 79.0%、全体で地区 85.0%で

す。 

大口事業所のＡ事業所は使用量がこんなに多いのか。 

多く使われています。ケース１では現在の使用料からすると、減

免措置を行っても１カ月で１年分近い使用料を払っていただくこと

になります。ただ、公共下水道区域では従量制で事業所も多く使っ

た分は支払っていただいておりますので、差別化をなくすという意

味ではご理解をいただくしかないと考えております。 

嬉野地区の旅館についても使用料が高くなるため下水道への接続

を見送っているところもあり、今後大口事業所が接続していただく

ために何らかの対策を講じる必要があると思います。 

公共下水道の接続率は。 

54.9%で少しずつではありますが上がっております。 

 今回事業所の減免措置は公共下水道地区も該当するのか。 

農業集落排水地区のみ対象です。現在の使用料から大幅に増えま

すので、一気にあげれば理解が得られないだろうということで、こ

ういう措置を講じたほうがいいのではということです。 
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事務局 

 

 

委員 

事務局 

 

 

 

委員 

事務局 

 

 

 

 

委員 

事務局 

 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

５年間の設定根拠としては、維持管理業務等の増大により料金の見

直しを行う必要があり、５年後の３５年度を目標に全体的な見直し

を行いたいと考えているためです。 

今回どこまで進めればいいのか。 

 減免措置のケース１とケース２の案で決められるのか、また、他

に案などありましたら意見をいただき、次回審議会でお示ししたい

と考えております。料金問題ですのですぐには決定するのは難しい

と思いますので、今回は提案のみです。 

 いつまでに決定したほうがいいのか。 

 平成３１年度から従量制へ移行したいと考えており、本年度中２

カ月から３カ月間隔で審議会を開催しなければならないと思いま

す。その中で諮問・答申を経て、条例の改正を行い議会での承認を

いただき、地元説明会を半年程度見込めば９月議会には条例改正を

上程できればと考えております。 

条例改正までには減免措置は決定しなくて良いのか。 

料金体系統一までが条例事項となりますので、減免措置はもう少

し審議いただく時間はあります。また、減免措置の件については、

他自治体で事例がないか調べていきたいと思います。 

 今後の予定として８月を目途に審議会を開催し、諮問にかけさせ

ていただき、その時にスケジュールなどもお示したいと思います。 

 全体的な使用料金の資料なども作っていただけないか。 

 わかりました。その他にメンテナンスにかかる費用など財源に関

係する資料を作りたいと思います。 

 平成３１年度の使用料は現行とあまり変わらないような減免措置

がよくないか検討してもらいたい。 

 案を作成してみます。あと世帯員別の実際の使用料を基準額より

上がる世帯の割合なども作成し、次回審議会でお示ししたいと思い

ます。 
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審 議 等 の 内 容 

(嬉野市審議会等の公開に関する要綱第９条関係) 

 

所管課 環境下水道課 

議 題 その他検討事項について 

内 容 事務局からは特になし 

審議経過 

委員 特になし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 
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審 議 等 の 内 容 

(嬉野市審議会等の公開に関する要綱第９条関係) 

 

所管課 環境下水道課 

報告事項 

その他 

・公共下水道区域の見直しに係るスケジュールについて 

・今年度の整備計画について 

内 容 事務局より説明を行った。 

審議経過 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

１）公共下水道区域の見直しに係るスケジュールについて 

公共下水道全体区域図により見直しを行う区域を説明 

区域見直しに係る今後のスケジュールを説明 

 

２）今年度の整備計画について 

  【公共下水道事業】  

   下岩屋３区の管渠布設工事に着手する 

  【農業集落排水事業】 

   処理場の統廃合に向けた調査費を６月議会に図っている 

  【市営浄化槽事業】 

   新規設置８０基を予定 

 

特に意見なし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

 

 


